

EL CORREO

Año XVIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 1.º de Agosto de 1897

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 6.303

Comercio exterior EN JUNIO.

Importación.—Exportación.—El oro y la plata.—La balanza mercantil.—La renta de Aduanas.

La importación en Junio último ha ascendido, sin oro y plata, a pesetas 60.686.753, resultando un aumento de ocho millones sobre 1896 y de 11 con relación a 1895.

En los seis primeros meses de este año importa 342 millones, contra 312 en 1896 y 356 en 1895.

En la importación de primeras materias hemos mejorado en el semestre 17 1/2 millones; en artículos fabricados, millón y medio, y en sustancias alimenticias, 10 1/2.

El alza en los principales artículos de primeras materias afecta al carbón, añil, nitrato de sosa, algodón, yute en rama, pasta para papel, cuerdas y maderas por labrar; y la baja, a los alquitranes y breas, petróleo, alquitrán, hierro en lingotes, simientes oleaginosas, colores artificiales, féculas, cáñamo, lana sucia, guano y abonos naturales y maderas finas.

En artículos fabricados, están principalmente en alza la perfumería, hierro en aros y ruedas y en piezas grandes, estampas, mapas, vacas, pieles, guano artificial, máquinas motrices y sus calderas, coches y otros vehículos y barcos de hierro y acero; y se presentan en baja, tejidos de algodón, lana peinada, tejidos de lana y de seda y guanos.

El alza en las sustancias alimenticias corresponde a trigo y demás cereales, legumbres secas, mantecas y pescados frescos; y la baja al bacalao, azúcar, cacao, café, pimienta, aguardiente, conservas y dulces.

La exportación, sin oro y plata, ha importado 56.566.834 pesetas, con aumento de millón y medio sobre Junio de 1896, y de cuatro y medio comparándola con 1895.

En los seis primeros meses de este año hemos perdido siete y medio millones; pero comparando con igual período de 1895, el aumento es de 56 y medio.

El alza en primeras materias asciende a 12 millones, y afecta principalmente a los minerales y metales, productos vegetales, lana sucia y lavada, y pieles de ganado cabrio; y la baja a cloruro de sodio, esparto y pieles de ganado lanar.

En artículos fabricados están en alza las manufacturas de algodón y seda, encajes de hilo, paños, papel, corcho en plancha y tapones y calzado; y se presenta en baja el cremor tártaro, jabón, tejidos de hilo, papel para fumar, ganado vacuno, lanar y de cerda, y alpagatas.

En sustancias alimenticias, afecta el alza a jamones, tocino, mantecas y pescado fresco, arroz, maíz, ajos, patatas, almendra, higos, naranjas, vino de Jerez, conservas, chocolate y pastas para sopas, y la baja a aves y caza, mariscos, sardina y demás pescados curados, harina de trigo, aceites, azafrán, pimienta, aceite de oliva, vino común, algarrobas y embutidos.

El oro en pasta y moneda importado en los seis meses asciende a 952.367 pesetas y la plata a 85.344.672, y las exportaciones a 751.830 y 90.447.600 respectivamente. El saldo a favor de la importación de oro es de 200.537 pesetas, y en contra lo es el de la plata por 5.102.928.

Comparando la importación con la exportación de los seis meses, ofrece los resultados siguientes:

	IMPORTACION	EXPORTACION
Primeras materias.....	160.429.222	123.346.425
Artículos fabricados.....	100.347.326	89.402.664
Sustancias alimenticias.....	81.455.565	140.597.890
Oro y plata.....	942.232.053	358.346.979
	86.297.039	91.193.430
	428.529.092	449.546.409
Saldo a favor de la exportación.....		21.017.317

Como se vé, el saldo contra nosotros en primeras materias alcanza la importante suma de 37 millones de pesetas, y de 11 el de artículos

fabricados, siéndonos únicamente favorable el de sustancias alimenticias, que importa 59 millones. Hay que tener en cuenta que este saldo fué en el año anterior de más de 100 millones, y de 82 en 1895.

La renta de Aduanas desciende rápidamente. Separando la recaudación por bacalao, cacao, café, petróleo y cereales, los derechos de los demás artículos produjeron 74 millones en 1896-97, 85 en 93-94, 78 en 94-95, 76 en 95-96, y solamente 71 millones en 96-97, siendo por consiguiente, este último año el de menor recaudación, y el de 1893-94 el mayor del quinquenio.

Por derechos de trigo se han cobrado 26 millones en 1892-93, 35 en 93-94, 26 en 94-95, 13 en 95-96 y 22 en 96-97, y por los demás cereales de un millón a millón y medio en cada uno de los años de 1892-93 a 95-96, y nueve y medio millones en 96-97.

El bacalao, los petróleos y los alcoholes han producido en el último año un millón menos cada uno; dos millones el azúcar, y medio los artículos coloniales.

Hasta ahora, la decadencia de la renta de Aduanas no ha sido visible por haberla cubierto la enorme importación de toda clase de cereales en el año último; pero en lo sucesivo, el retroceso se notará en toda su extraordinaria gravedad, porque además de los cereales, están en baja acentuada los artículos de mayor consumo, baja que no se compensa con el alza que experimentan las importaciones de primeras materias y artículos fabricados, y que solo podrá acaso evitar ó disminuir los esfuerzos de la administración y del resguardo.

TRATADOS DE COMERCIO

Impresion en Alemania.

Berlin 31.—Inglaterra ha ofrecido al gobierno de Alemania ajustar un nuevo tratado de comercio entre ambas naciones.

Bruselas 31.—Sábese oficialmente que Inglaterra denunció ayer el tratado de comercio anglo-belga.

Paris 1.º.—Aunque los periódicos alemanes, para atenuar la honda impresión que ha producido en el imperio la denuncia del tratado de comercio con Inglaterra, dicen que se ajustará otro, el hecho reviste caracteres de verdadera gravedad, porque revela el propósito de la Gran Bretaña de poner fin a la competencia que a sus productos manufactureros están haciendo las imitaciones alemanas.

En Bélgica ha causado también muy mal efecto la noticia de la denuncia del tratado de comercio anglo-belga. Con este motivo se habla de los nuevos derroteros que se propone emprender el gobierno de Londres para la defensa de la industria británica, que necesita protección, porque en otros países se fabrica más barato, dándose el caso de que hasta hacen competencia dentro de la misma Inglaterra a los artículos nacionales.—*Fabra.*

Más detalles.—Inglaterra abandona el libre cambio.—La federación imperial.

El tratado anglo-alemán se estableció en 1865 y espira en Julio de 1898.

La denuncia se debe a gestiones del gobierno del Canadá, el cual ha demostrado que la importación de Alemania en las colonias inglesas asciende a 93 millones de marcos anuales.

El Times declara que la denuncia del tratado asegura a las colonias su libertad para sus regímenes aduaneros.

La noticia de la denuncia ha producido en Alemania gran impresión.

En Francia se estima este acto como la primera escaramuza de la formidable guerra económica que se entablará entre ingleses y alemanes.

En virtud de esos convenios, las mercaderías belgas y alemanas eran admitidas en todas las colonias y dependencias inglesas en las mismas condiciones que los productos británicos.

La noticia ha causado grande excitación en los círculos comerciales, porque esa decisión del gabinete de Saint James indica que la Gran Bretaña inicia una nueva política comercial, renunciando a la del libre cambio, tal vez para afianzar más y más los lazos que la ligan con sus colonias y facilitar la organización de la llamada Federación imperial.

En Berlín.

El siguiente telegrama de Berlín que publica *El Imparcial* completa las precedentes noticias:

«El Reichsanzeiger, ó diario oficial del imperio, contiene hoy la siguiente noticia de carácter oficial:

«El tratado de comercio entre el Zollverein alemán y el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, concluido el 30 de Mayo de 1865 (*Preussische gesammte Gesetzsammlung*, pág. 865), ha dejado de estar en vigor hoy 30 de Julio de 1897, en virtud de un real decreto de la Gran Bretaña.»

La noticia ha caído aquí como una bomba, porque revela que los conservadores ingleses están resueltos a impedir que los productos alemanes sigan sosteniendo la concurrencia con los británicos en los mercados del Reino Unido.

Esta decisión disgustará a los fabricantes y comerciantes alemanes, tanto más, cuanto que es consecuencia de una larga campaña emprendida por los órganos del comercio inglés, reclamando que se pusiera coto a la competencia que les venían haciendo los productores del imperio en muchos mercados del globo.

Inglaterra renuncia, como aquí dicen, al libre cambio en cuanto ha observado que puede ser vencida en la lucha mercantil.

Nadie sospechaba aquí que el gabinete de Londres se propusiera asestar golpe tan rudo al comercio y a la industria de Alemania.»

LOS ESTADOS-UNIDOS Y ESPAÑA

Lo de la «Competitor»

El *Evening Star* dice que el hecho de tomarse en consideración la moción Morgan, relativa a los prisioneros de la *Competitor*, carece de importancia. El voto del Senado obedeció al propósito de hacer que cesara la campaña de Morgan, que hubiera demorado la clausura de las Cámaras.

Añade que los elementos más influyentes en ésta no tolerarán las inútiles discusiones que entablan los amigos de los filibusteros.

Reclamación del dentista Ruiz.

Contra toda práctica diplomática y contra la más elemental cortesía, el gobierno yankee ha publicado las instrucciones dadas a Mr. Woodford para que reclame de España una indemnización por la muerte del dentista Ruiz.

La nota oficiosa dice así: «Este gobierno ha encargado al ministro Woodford que presente oficialmente y con apremio la reclamación para el pago a la viuda de Ruiz de 75.000 duros.

El gobierno, animado solo por su amor a la verdad, al derecho y al espíritu de justicia, después de maduras deliberaciones sobre los hechos innegables que se refieren a esta reclamación, ha adquirido el convencimiento de que con arreglo al tratado de 1795, al protocolo de 1877 y a la ley de 1821 que se hizo parte de aquel protocolo, todo el procedimiento seguido contra Ruiz después de su arresto y de haberse notificado a las autoridades de Cuba su condición de ciudadano americano, es ilegal, mal llevado y arbitrario, viola los derechos que le concedía el tratado, y esta violación ocasionó su muerte, justificando la petición del pago de una indemnización a consecuencia de tales hechos.

Aunque las circunstancias justificarian la petición de una suma mucho mayor, sin embargo, en prueba del espíritu de moderación y absoluta justicia de que está animado el gobierno de los Estados Unidos, se requiere del gobierno de España el pago por vía de indemnización de la suma mencionada.»

Tamaño deslize se atribuye a la deslealtad de un funcionario, del cual no se sabe que haya sido castigado ni amonestado.

Viaje del ministro de Ultramar

En el primer expreso marchará hoy a Santa Agueda el ministro de Ultramar, con objeto de conferenciar con el presidente del Consejo sobre varios proyectos administrativos de Filipinas.

Este inesperado viaje fué objeto anoche de muchos comentarios, si bien lo explicaba el Sr. Castellano diciendo que ya quedó acordado antes de salir de Madrid el Sr. Cánovas, pues no habiendo terminado en aquella fecha el estudio que estaba haciendo en los asuntos a que nos referimos, anunció al jefe del gobierno su propósito de visitarle en Santa Agueda para darle cuenta del resultado de su trabajo.

Los proyectos, según varios ministros, se refieren a la modificación de la legislación de Hacienda que rige en el Archipiélago; la reforma afecta a diferentes organismos de aquel ramo, con la innovación del establecimiento del Tribunal de Cuentas en Manila, que sustituirá a la Sala del Tribunal de Cuentas de Filipinas en el de la Península.

También dicen que el Banco Español de Manila sufrirá transformaciones de importancia en sus estatutos para ponerlo en condiciones de extender su radio de acción y poder aliviar al Tesoro de la Península en casos excepcionales.

Hay quien supone, sin embargo, toda vez que estos asuntos no eran de tanta urgencia que no consistieran esperar el regreso del Sr. Cánovas, que el viaje del Sr. Castellano estaba relacionado con la cuestión de la moneda filipina, ó quizás con algo del general Weyer.

El Sr. Castellano se propone regresar el viernes ó el sábado de esta semana. Desde Santa Agueda irá a San Sebastián para cumplimentar a la Reina.

JUICIOS DEL SR. CÁNOVAS

El *Imparcial* traduce de una publicación alemana los siguientes juicios sobre España, emitidos, según el autor del artículo, por el Sr. Cánovas.

«No son muy halagüeños que digamos para la patria—escribe el colega—y revela una vez más que el Sr. Cánovas no tiene la mejor idea de la raza que gobierna.»

Véase si no lo que el jefe de los conservadores ha dicho:

«Es cierto—habla el Sr. Cánovas—que la decadencia de este país es muy grande; pero no es culpa de los gobiernos, sino de España y de los españoles. Si España fué grande un día lo fué por casualidad, por efecto de los enlaces de algunos de sus soberanos. Sin este azar no hubiese esta tierra alcanzado gran predominio, porque nunca ha tenido ni riqueza ni soldados para lograrlo. Por eso no seremos ya lo que fuimos, y la decadencia es definitiva. Aquí no puede haber grandeza militar duradera y positiva, porque hay pobreza é impotencia económica.»

Las desdichas de España nacen del carácter nacional, de la nativa pobreza de la tierra, de que el español no es económico y de que aspira a grande cosas sin contar con medios para conseguirías. Los españoles están fuera del cauce universal del progreso.

Y ha habido quien piense en conquistas, en ganar territorios en África (Buenos estamos para tal empresa).

A lo más que podemos aspirar es a no perder la herencia recibida de nuestros mayores, y aun eso no lo logramos si cambiamos de modo de vivir.»

«LAS NOVEDADES» y la prensa española.

Publica *La Correspondencia* algunos párrafos de un artículo de *Las Novedades* de Nueva-York, en que se pide a los periódicos españoles de oposición que cesen de publicar noticias desfavorables en lo relativo a la campaña de Cuba, en atención a los daños que con esto se siguen al interés nacional.

Con este motivo, hace *El Tiempo* las siguientes observaciones:

«Sin duda por el prestigio que tiene ese colega, ha acudido a él la mano ministerial, colocando en sus columnas un artículo en que se pide a la prensa española que cese en su campaña, suponiendo que muchos periódicos acogemos determinadas noticias por considerarlas perjudiciales al gobierno, sin ver que perjudicamos el interés de la patria. Inmediatamente el gobierno coloca el artículo en *La Correspondencia de España* y se queda tan tranquilo, creyendo que *El Imparcial*, *El Heraldo*, *El Correo*, *El Día*, *El Tiempo*, etc., reciben con esto golpe mortal, y se privarán en adelante de publicar la verdad, contra las supercherías por sí mismas de mentidas de las noticias oficiales.»

Da la casualidad de que los que predicaban el patriotismo en esa forma, se alarman, escandalizan y protestan por las noticias publicadas, son los desdichados directores de esa campaña, cuya gestión se juzga; los que de algún modo, por legítimo que sea, obtienen beneficios personales del mantenimiento de esa gestión; los que cobran subvención por defender al que manda y paga, y, por consiguiente, no pueden sentir ni escribir con imparcialidad sobre ese ni sobre ningún asunto.

El verdadero patriotismo sería que el gobierno recogiera y depurara todas esas noticias, que tomara de ellas lo que sea digno de corregir y de atender, que no mantuviera gestiones funestas por soberbias antipatrióticas, ni dispendios insostenibles por temerarios orgullosos.

Eso sería lo patriótico; lo demás, no puede ser otra cosa que patriotismo interesado.»

Banco de España.

En la última semana han aumentado las existencias metálicas en un millón doscientas veinte mil pesetas, de ellas trescientas veinte mil en oro, habiendo disminuido próximamente igual cantidad la cuenta de correspondientes en el extranjero.

Los descuentos han subido más de 6 millones y 5 los préstamos, bajando 7 y medio las obligaciones del Tesoro en cartera, quedando reducida a los 200 millones que se proponía conservar el Banco.

Las cuentas de las cantidades suplidas al Tesoro para pago de sus atenciones, han aumentado dos y medio millones.

Los beneficios realizados han bajado 27.000 pesetas, aplicadas, sin duda, a la compra de oro; dos millones los billetes en circulación, y cerca de cuatro las cuentas corrientes, lo que no confirma la noticia dada anteayer por el ministerio de Hacienda, de que se iba restableciendo esta cuenta. Hasta que se liquide el empréstito filipino, es natural que bajen las cuentas corrientes, que esperamos crezcan rápidamente tan pronto como aquella liquidación quede terminada. También ha de contribuir a su mejora el pago de intereses y amortización de las obligaciones de Aduanas, que comenzará a mediados de este mes, llevando, como es costumbre, un buen contingente a esa cuenta.

CONTRABANDO DE ARMAS

En la prensa de Vitoria llegada hoy, encontramos algunos detalles respecto al contrabando de armas, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores. Parece que llamó la atención de alguno

de los empleados de la estación el que se facturaran con consignación a Vigo trece bultos declarados como herraje, en gran velocidad, pues por mucho valor que a la mercancía se diere, los portes importarian con seguridad más que aquélla.

El empleado ó empleados en cuestión, dieron cuenta de sus sospechas a sus jefes y éstos a la policía, comenzando desde este momento las averiguaciones consiguientes, que dieron por resultado la confirmación de dichas sospechas.

Reconocida la mercancía, vióse que lo facturado como herraje era un buzo número de fusiles Remington.

Hechas las oportunas indagatorias, aparecieron las citadas armas fueron traídas a la estación, cargadas y facturadas por un carretero de los que acostumbra a venir a esta ciudad los días de mercado, procedente de uno de los pueblos de la provincia de Guipúzcoa, y que el consignatario de la mercancía en Vigo se encontraba en esta población.

Han sido detenidos el carretero-conductor y el consignatario de la mercancía.

FILIPINAS

TELEGRAMA OFICIAL.

Manila 31 (6 55 tarde).—Capitán general a ministro Guerra:

Dispuesta batida por montes Minuyan y cordillera Sibul (Bulacan), refugio de Aguinaldo, se suspendió por baguio que azagó campo. Si mejorá el tiempo la ordenaré de nuevo.

Centro Luzon, general Jaramillo ha tenido varios combates, haciendo al enemigo 55 muertos y dos prisioneros; nosotros hemos tenido 36 heridos.

Acción San Agustín, columna Sanchez Osaña, causó 25 muertos de bala y 10 de arma blanca, cogiendo 15 prisioneros, armas y caballos; nosotros dos oficiales heridos, y de tropa dos muertos y 11 heridos.—*Primo de Rivera.*

Inundaciones

150 muertos.

Berlin 31.—Las inundaciones de Silesia son las más importantes y graves que se han registrado durante todo el siglo. Las pérdidas se calculan en varios millones de marcos.

San Petersburgo 31.—Anuncia el periódico *Novosti* que, a consecuencia de las inundaciones de Katch, han perecido más de ciento cincuenta personas. Diez y seis cadáveres han podido ser retirados. Otros muchos han debido ser arrastrados hasta el mar.

CARTA DE BRUSELAS

Los negros del Congo en la Exposición.—Pigmeos del Aruwimi.—Combates navales en miniatura.—La sección española en la Exposición.—Carlos Rogier.—Reforma en los ferro-carriles.

Bruselas Julio 26 de 1897.

La llegada de los indígenas del Estado libre del Congo, venidos expresamente para exhibirse en la Exposición, fué un acontecimiento para Bruselas y para la Bélgica entera, que considera, naturalmente, como algo propio cuanto procede de las tierras africanas, sobre las cuales el Rey Leopoldo ejerce su soberanía. (1).

Estos negritos son en número de 263, entre hombres, mujeres y niños. Noventa de ellos forman un destacamento de la fuerza pública congoleña, con su correspondiente charanga, que no hace realmente mal papel. El resto lo componen indígenas del alto y bajo Congo, pertenecientes a tribus diversas, bajo el mando de dos caudillos, ó reyezuelos, de orden inferior, que se distinguen desde luego de los demás por su aspecto altanero, sus formas atléticas, sus pañoschos y collares de dientes de león, sus armas, que raramente abandonan, y en fin, por lo primitivo de su ropaje que, a diferencia de sus nominales súbditos, que transigen más ó menos con las exigencias del clima ó de las convenciones europeas, consiste en simple pañal. Uno de ellos se dignó, sin embargo, aceptar un par de elegantes botines acompañados de sus correspondientes calcetines de punto, que ostenta orgullosos en las grandes ocasiones.

Toda esta gente morena sentó sus reales en el Real Sitio de Tervuren, en donde a orillas de un vasto lago se las tenían preparadas sus chozas, formando tres pueblecillos separados entre sí, y semejantes en lo posible a los de las regiones que ellos habitan. No hay para qué decir que los belgas en general y los habitantes de Bruselas en particular, afl-

(1) Creemos inútil consignar que en principio no existe nada común entre Bélgica y el Congo, fuera de la comunidad de soberano; pero como quiera que la administración, la magistratura y demás servicios del Estado libre se ejercen principalmente por belgas, es natural que existan íntimos lazos de unión entre ambos países, lazos que tienden a estrecharse de día en día. Ya el año pasado, por encargo del Rey, propuso el ministerio al Parlamento la cesión del Congo a Bélgica en calidad de colonia; pero como la idea no había hecho aún bastante camino, la cosa fué aplazada para momento más oportuno.

yen a Tervueren en número considerable para contemplar a sus hermanitos del Congo, los cuales, á su vez, hacen lo posible para distraerlos, ya sea entregándose á ejercicios militares á la europea, ya á sus ejercicios guerreros y otras diversiones á la africana, ya también á sus proezas náuticas en el lago, para cuyo efecto disponen de diversas piraguas traídas ex profeso.

Entre los congoleños se ven asimismo dos enanitas de la raza pigmea de la región del Aruwimi, raza poco conocida aún por ser poco accesible al blanco á causa de su ferocidad. Debe ser raza poco inteligente, pues su cara tiene un aspecto tan bestial, que á primera vista se les confundiría fácilmente con el orangutan, ofreciendo además la particularidad de ser trepadores como los monos, aunque en un grado naturalmente inferior.

Otro espectáculo interesante, que en uno de los grandes estanques del antiguo real sitio de Tervueren, se ofrecen al público, y que no deja de ser muy celebrado, por más que haya sido ya visto en las últimas Exposiciones de Chicago y de Berlín, es el ejercicio de evoluciones y simulacro de combates navales ejecutados por minúsculos acorazados y otros navios de guerra perfectamente imitados, y cuya fuerza propulsora es la electricidad. Naturalmente, no se ve persona á bordo de los buques en cuestión, por estar cuidadosamente simulado el maquinista; pero esto mismo hace que el espectáculo sea doblemente atractivo, y no es extraño que gran parte del público, dada la precisión y simultaneidad de los movimientos que operan, crea firmemente que éstos obedecen á una sola voluntad ejercida desde tierra firme.

Hemos entrado en la época del año en que cada cual toma sus vacaciones y emprende sus viajes; no es, pues, extraño que Bruselas, este año más que nunca, se vea concurrida de extranjeros procedentes de todos los países, y que la Exposición se vea visitada por compacta muchedumbre, que en ciertos días ha debido llegar á cien mil almas. Última grande que las circunstancias difíciles por las cuales atraviesa España no le hayan permitido concurrir oficialmente á la World's Fair de Bruselas, pues es seguro que el país hubiera sacado de su adhesión honra y provecho.

Pero no obstante la ausencia de todo apoyo oficial, nuestro pabellón no se vio enteramente excluido de este certamen, gracias á la iniciativa puramente personal de nuestro compatriota el Sr. D. Angel Gallego de Rivadulla, que con una perseverancia y un entusiasmo que ninguna contrariedad pudo doblegar, y que indicen en él un temple de organizador excepcional, logró formar una sección española, cuyo emplazamiento, entre la Suiza y la Persia, no hace, en verdad, mala figura. Los concurrentes, que son en número bastante respetable, han expuesto con elegancia y gusto, y el todo se encuentra presidido por el retrato en grupo de la Reina Regente y el Rey niño, obra del joven y aprovechado artista barcelonés José Vazquez. La inauguración oficial de la sección española se hizo con notable brillo, viéndose realizado el acto con la presencia de nuestro digno ministro el señor conde de la Viñaza, del Nuncio del Papa, de dos ministros del rey Leopoldo y de otros muchos personajes que cumplimentaron vivamente al comisario Sr. Gallego por su feliz y patriótica iniciativa. El Jurado de recompensas ha sido nombrado ya, y será presidido por nuestro particular amigo D. Manuel Carrascoza, representante de la Tabacalera.

Ayer pagó la ciudad de Bruselas un tributo de patriótico reconocimiento elevando en una de sus hermosas plazas una estatua á la memoria de uno de sus más preclaros hijos: á Carlos Rogier. Es una noble figura la de este interesante hombre público belga, que fué el alma de la revolución de 1830 y una de las personalidades más sobresalientes del reinado de Leopoldo I. Era una inteligencia abierta á todos los progresos, como lo prueba la admirable Constitución que bajo su principal iniciativa votaron las Constituyentes belgas en 1831, y en la cual se garantizaron definitivamente al país las libertades de asociación, de cultos, de enseñanza y de la prensa. Al contrario de Thiers, que no veía en la locomotora más que un juego de niños, vió Rogier en las ferrovías entonces nacientes uno de los principales factores de progreso y de riqueza, y no titubeó en dotar á su país, en 1834, de la primera línea férrea que surcó el continente, echando así la base de la admirable red que hace hoy su principal orgullo. No solo reunía aquel hombre privilegiado las singulares cualidades de un admirable organizador, pero era asimismo un político experimentado, un diplomático hábil y un consumado negociador. A las múltiples cualidades de su ministro debió Bélgica el pronto reconocimiento de su independencia, aun de parte de la misma Holanda, y pudo recabar la franquicia del Escalda, sacando así al puerto de Amberes de la tutela tributaria en que la tenían los Países Bajos, hecho al cual se debe su principal esplendor.

Murió anciano y pobre, retirado en una modesta casita de que algunos de sus amigos y admiradores le hicieron donación. No es, pues, extraño que, en tales condiciones, todas las comunicaciones políticas hayan concurrido á rendir público homenaje á hombre tan esclarecido, procurándole así de consuno dar el mayor esplendor posible al acto de la erección del monumento que ha de perpetuar su memoria.

La proporción de las clases de que hacen uso los viajeros es aquí, poco más ó menos, la misma que en Francia; es decir, que por cien viajeros se cuentan ocho de primera clase, 36 de segunda y 56 de tercera. No es, pues, extraño que en tales condiciones el gobierno belga estudie su supresión, como lo ha hecho ya en Inglaterra la Compañía Midland y en los Estados Unidos algunas otras. Naturalmente, esta medida exigirá notables mejoras en las segundas y terceras clases; pero también implicará mayor aseo de parte de ciertos viajeros, principalmente de aquellos que tienen la mala costumbre de salir inútilmente, costumbre nociva en primer lugar para el que la ejerce, por debilitarle en alto grado, y desagradable para el que deba presenciarla. Quizás sea menester establecer al principio la prohibición de escupir; pero quizás también desaparezca naturalmente este defecto, como tantos otros, con la confusión de clases, confusión que no puede menos de ejercer una influencia favorable en la educación de las masas. Así llegaremos insensiblemente al verdadero tren democrático, que será, en todo caso, el polo opuesto al tren bolicio.—E.C.A.

ZONAS DEL EXTRARRADIO

Cierre de tiendas.
Segun anunciámos ayer, á las nueve de la noche se reunieron en el café Nacional los representantes de las zonas que habian sido nombrados en la reunion celebrada por la mañana en el parador del Moro, situado en la carretera de Carabanchel, para acordar en definitiva la forma en que han de protestar del concierto celebrado por el Ayuntamiento.
En la reunion predominaron los temperamentos bellicosos y el propósito firme de no cejar en la campaña emprendida contra el referido concierto.
Después de hablar casi todos los representantes allí presentes, y todos con el mismo espíritu, se tomaron por unanimidad los acuerdos siguientes:
1.º Que mañana se cierran todos los establecimientos de las zonas, permaneciendo cerrados interin el alcalde no suspenda, por orden escrita, la cobranza del 50 por 100 sobre las especies ya aforadas.
2.º Que una comision de representantes de las zonas visite al gobernador y al alcalde para rogarles que sea tramitado con la mayor celeridad posible el recurso de alzada.
En todas las reuniones de los industriales del extra-radio ha predominado el criterio de llevar á cabo un cierre general de tiendas y darse de baja en la contribucion; pero todos se hallan dispuestos á acatar las decisiones de sus representantes.
En el caso de que el cierre se llevase á cabo, quedarían exceptuadas las farmacias y las panaderías; pero estas últimas servirán al público por puertas ó despachos que no sean los de las tiendas.

En la junta general que celebraron anoche los representantes de las zonas no concertadas, se acordó destituir al presidente, Sr. Moragas, y nombrar en su lugar á D. Jesús Avilés, desistiendo de toda actitud de protesta hasta que el nuevo presidente y los representantes conferencien con los señores gobernador y alcalde, para ver si llegan á un acuerdo amistoso.

LOS SOCIALISTAS BILBAOS.

San Sebastian 31.—A las siete han llegado en el tren de Bilbao 70 socialistas, entre ellos, Perezagua.
En la estacion habia algunas parejas de la Guardia civil y agentes del gobernador.
Al pasar por Eibar, Perezagua ha sido invitado á celebrar allí un meeting.
Los socialistas se proponen organizarlos en Irún, Tolosa y Eibar.
San Sebastian 31.—Dicen los socialistas que el meeting que celebrarán mañana solo tiene por objeto protestar contra la real orden que declaró incapacitados á los concejales que profesan ideas socialistas, y que todos los oradores empezarán sus discursos declarando que no vienen á perturbar el orden, sino á defender el derecho que tienen á pedir que se defina claramente la aptitud de los candidatos de estas provincias.
Las autoridades siguen adoptando precauciones, aunque generalmente se cree que no se alterará el orden.

La Infanta Isabel.

Paris 31.—A las ocho de esta mañana ha llegado S. A. la Infanta doña Isabel, que ha marchado seguidamente á Vichy. En la estacion la recibieron el duque de Mandas y el personal de la embajada.

El principe Gortchacoff.

A consecuencia de una apoplejia ha fallecido en San Petersburgo, el príncipe de Gortchacoff, que fué muchos años representante de Rusia en Madrid.
Era grande de España, dignidad que habia heredado de su padre, á quien se la confirió doña Isabel II; hablaba el castellano como su propio idioma, y formaba parte del todo Madrid de los teatros y de los salones.
De vez en cuando abria los suyos en aquella gran casa de la calle de Leganitos, donde habitaba, y gustaba de que en ellos hiciera los honores alguna dama española, como la duquesa de Dénia ó la esposa del ministro de Estado.
Colocacion de paciente, en aquellos salones se admiraba una curiosa coleccion de vacías, en la que figuraban ejemplares rarísimos; desde la de porcelana de Sajonia, con la que se hizo acaca la barba algun príncipe alemán, hasta la de latón de los barberos de pueblo.
Era un hombre muy amable, entusiasta admirador de las virtudes de nuestra soberana, y muy amigo de los españoles. La soledad en que vivía, lejos de la mujer que alegró el hogar y endulzó el carácter, le hacia ser un poco raro, pero

sus rarezas no molestaban á nadie, y todos le querian.
Descanse en paz el ilustre finado, cuya muerte producirá, así en Rusia como en España, verdadero sentimiento.

San Sebastian.

Carreras de velocipedos.

San Sebastian 31.—Con un calor sofocante y regular animacion, se han celebrado esta tarde en el Velodrome las carreras de velocipedos organizadas á beneficio de la Asociación de la Cruz Roja. La banda municipal amenizó el acto. S. M. no ha asistido á las carreras.
Un ciclista de Motrico ha tenido la desgracia de caerse de la bicicleta, produciéndose erosiones en la cara y manos.
En otra carrera estalló el neumático del tandem del equipo Sort Jouneau, resultando ambos heridos y con confusiones y heridas el equipo Fedol, que le seguía, y que tropezó con él, cayéndose también y rompiéndose una clavícula Fedol.

San Ignacio de Loyola.

San Sebastian 31.—Numerosas personas de San Sebastian han acudido esta tarde al precioso valle de Loyola, donde ha habido extraordinaria animacion con motivo de ser hoy el día de San Ignacio. El paseo de coches á orillas del Urumea estuvo concurrenciísimo.

La infanta Isabel.

San Sebastian 31.—La infanta doña Isabel ha telegrafiado á S. M. la Reina Regente que continúa su viaje por el extranjero.
S. A. se encuentra todavía en Bayreuth y llegará á ésta, según dice en su telegrama, á fines de la semana próxima.

Tormenta.

San Sebastian 31.—En las primeras horas de la noche ha descargado en esta poblacion una furiosa tormenta. Se teme que haya ocurrido algún siniestro en el mar.

CORREO DE CUBA

Soldados enfermos y heridos.
Como dijimos anoche, ayer fondó en el puerto de la Coruña, procedente de la Habana, el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Alfonso XIII, conduciendo á bordo 1.128 pasajeros; de ellos 531 soldados enfermos ó heridos.
Durante la travesía fallecieron varios soldados.
Desembarcaron en la Coruña 369 soldados y 531 pasajeros. Los restantes desembarcarán en Santander.
De los soldados desembarcados en la Coruña, 15 ingresaron en la Cruz Roja, 52 graves en el Hospital militar y los restantes en el cuartel de Santo Domingo.
Hay preparado alojamiento en el hospital para la expedición de enfermos que llegarán en breve, á bordo de los vapores *Pinillos* y *Jover*.
El Alfonso XIII ha traído bastante carga, por valor de 102.000 duros.

Robo á Mlle. Gieter.

Anoche, después de terminada la funcion en los Jardines del Buen-Retiro, la aplaudida *divette* Mlle. Gieter, con objeto de despedirse del empresario Sr. Serra, dirigióse desde su cuarto del escenario al café de los Jardines.
Allí tomó una botella de Champagne, conversando brevemente con el Sr. Serra, un hijo de éste y un amigo de ambos.
Al subir al coche que aguardaba en la calle á la aplaudida cantante, esta notó la falta de un saquito de mano que contenía 500 pesetas en metálico y varias alhajas por valor de unos 5.000 duros.
El saquito con las alhajas lo dejó mademoiselle Gieter en una silla próxima á la mesa donde conversaba con el señor Serra.
Al levantarse los reunidos con la *divette* Mlle. Gieter, ninguno se preocupó del saquito de alhajas, ni ella misma se acordó de recogerlo, pues asegura que lo dejó olvidado en la silla que tenía á su derecha cuando estaba bebiendo el vino espumoso.
El empresario de los Jardines formuló esta madrugada la oportuna denuncia ante el gobernador y el juzgado de guardia.
La policía trabaja activamente en busca del autor ó autores del hecho y de los objetos robados.

Por telégrafo.

Exterior.

Rectificacion.
El ministro del imperio turco en Madrid nos remite la siguiente rectificacion:
«La legacion de Turquía ruega á la Agencia Fabra desmentar categóricamente los rumores necios y maléficos acerca del estado de salud de S. M. I. el Sultán, esparcidos por algunos mixtificadores lúgubres. S. M. disfruta, gracias á Dios, de excelente salud, no habiendo estado nunca mejor.»

Constantinopla 31.—Los embajadores de las potencias, en reunion celebrada hoy en casa del de la Gran Bretaña Sir Ph. W. Currie, han dejado terminado en absoluto el proyecto de tratado de paz. Despues se reunió con el ministro de Negocios extranjeros de Turquía.

Tropas á Creta.
Malta 31.—Cuatrocientos hombres de infantería inglesa han salido hoy para Creta á bordo del transporte *Tyne*.
Viaje de M. Faure.
Paris 1.º (125 mañana).—A las diez de esta noche ha salido de Paris con direc-

cion al Sudeste de Francia el presidente de la República Sr. Faure.
Visitará varias poblaciones de Saboya.

Inglaterra en la India.

Londres 1.º.—Esta madrugada se han recibido telegramas satisfactorios de la India.
Por uno de ellos, fechado en Simla, se sabe que el día 29 del corriente los insurrectos atacaron el fuerte de Chakdara.
El combate se prolongó durante algunas horas, pero el enemigo fué rechazado con grandes pérdidas.
Los ingleses no tuvieron más que cinco heridos.
Las comunicaciones con Malakan han quedado restablecidas.

Noticia inexacta.

Atenas 1.º.—Los periódicos helénicos consideran inexacta la noticia de que se trata de establecer una inspeccion de Hacienda extranjera en Atenas.
Dicen que esto constituiria un atentado á la independencia de Grecia.

El Sr. Cambon.

Paris 1.º.—Algunos diarios franceses consideran hoy muy probable el nombramiento del Sr. Cambon, gobernador de la Argelia, para embajador de Francia en Madrid.
Dicho señor es hermano de D. Pablo Cambon, que con tanto acierto desempeñó el expresado cargo, hace pocos años.—Fabra.

Interior

La huelga de Manresa.

Barcelona 31.—Se ha publicado el manifiesto de la comision nombrada para arreglar el conflicto de Manresa.
De la lectura del documento se deduce que los huelguistas mostraban inmejorables disposiciones para volver al trabajo con condiciones que parecian aceptables, pero que han sido rechazadas por los fabricantes Serra, Portabella y Bertran, los cuales han presentado un ultimatum por una de cuyas bases quedaban sin trabajo cerca de la mitad de los obreros que actualmente huelgan, y más de 1.000 mujeres que se sostienen de donativos é impidiendo la caridad pública.

En honor de Cirujeda.

En Castellón existia el proyecto de galgar al bravo coronel Sr. Cirujeda, de bastion de mando.
Durante su permanencia en Valencía Mércida, está siendo objeto de cariñosas atenciones.

«La Romería del Rocío.»

En la prensa gaditana vemos que petición de la infanta doña Paz, ha sido enviado á Munich, para figurar en aquella Exposicion de Bellas Artes, el hermoso cuadro de Salvador Viniegra, *La Romería del Rocío*.

Las estafetas de Telégrafos.

Hace dias dijimos que se habian sumido las estafetas telegráficas de Madrid. La noticia, según dicen los periódicos ministeriales, no resulta completamente exacta, pues lo que se ha dispuesto es que los despachos sean llevados desde la Central por medio de los repartidores al domicilio de los consignatarios.

El Colegio de Huérfanos de la Guerra.

El señor marqués de Misa nos gira 5.000 pesetas al general Lopez Domínguez con destino á la suscripcion iniciada á favor del Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Han empezado en la fábrica de Tabacos de Alicante los trabajos para montar un nuevo generador de vapor sistema Artiga, construido por la casa Clement de Valencia.

Obispo extranjero.

De regreso de Santiago, donde fué con motivo de las fiestas del Santo Apóstol ha visitado á Pontvedra el Obispo de Brooklyn (Estados Unidos).

Visita pastoral.

El Ilmo. Sr. Murúa, Obispo de Lugo girará en breve una visita pastoral á los arciprestazgos de Deza, Fradeza y Camba.

El acorazado «Oquendo».

Han concluido las obras del pintado del acorazado *Oquendo*.
Se le calafateó la cubierta y se han hecho en él las pequeñas reparaciones.
Se están haciendo obras de prolongacion en el dique de mareas del arsenal de Vila de la Graña.

El «Vizcaya».

En Bilbao ha fondeado el acorazado *Vizcaya*.
Exposicion regional permanente.
En Almería, con motivo del crecimiento que para aquella poblacion significa el ferrocarril en construccion de Linares á Almería, se proyecta celebrar una Exposicion regional permanente.

El Sr. Montero Rios.

Dice un periódico de Vigo: «Ayer tarde estuvo en Vigo el ex-presidente del Senado Sr. Montero Rios. Su previo aviso; hizo el viaje desde Lourizan á Cangas en su carruaje, y desde Cangas á esta ciudad en el vaporcito *Vincenzi*.
Vinieron con él sus hijos D. Eugenio y D. Gerardo; su secretario particular y el alcalde de la referida villa, D. Manuel Siqueiros.

Desde la ribera de Barbés, donde desembarcaron, se dirigió el Sr. Montero Rios á la fábrica de fundición del señor Sanjurjo, y luego ha estado en casa del Sr. Aranda, donde visitaron al ex-ministro liberal los pocos amigos que tuvieron noticia de su llegada.

«A las cinco de la tarde emprendió el señor Montero el viaje de regreso, siguiendo la misma ruta que trajo.»

LOS TEATROS

Zarzuela.

En este teatro tuvo anoche lugar el beneficio de Nieves Gonzalez, la simpática característica que con tanto acierto contribuye al éxito de las obras.
Se pusieron en escena *Basta de castros!*, *El ángel caído* y *El barón de la Casteña*, siendo aplaudidísima en sus diversos papeles por el numeroso y distinguido público que ocupaba las localidades del coliseo.

Circo de Colon.

Anoche hizo su debut en este circo la cantante cosmopolita Mlle. Nini.
Acompañada al piano, cantó con bastante afinacion un wals y una habanera.

AL MENUDEO

De veraneo.
Hoy ha salido para Fuerteventura nuestro estimado amigo, el ex-ministro liberal Sr. Capdepon.
—Ayer marchó á Vigo, donde pasará una temporada, el director general de Agricultura, Industria y Comercio, señor Quiroga Vazquez.
Congreso de médicos.
El sub-inspector de segunda clase del Cuerpo de Sanidad militar, D. Manuel Gomez Ilorio, ha sido designado para representar á España en el duodécimo Congreso de medicina que en breve ha de celebrarse en Moscou.
Denuncia.
El número de ayer de nuestro colega *El País*, ha sido denunciado.
Hospital Militar.
El ministro de la Guerra recibió ayer un telegrama de Vitoria participándole que se habia verificado la bendicion de la capilla y demás departamentos del nuevo hospital construido en aquella poblacion, y que desde hoy serán trasladados á él los enfermos.
El principe Enrique de Orleans.
Al llegar á Suez el principe de Orleans se ha enterado del desfillo del general italiano Albertone y ha telegrafiado á los padrinos de éste, poniéndose á su disposición.

Jueces suplentes.

Aun cuando todavía no están definitivamente acordados los nombramientos de los nuevos jueces municipales de Madrid, ni el distrito que les corresponderá á cada uno, indica una lista que de los actuales solo tres, para ser reelegidos para el bienio de 1897, para eso cambiando de distrito, á los Sres. Ruiz Gutierrez, Usera y G. Matute.
De los nuevos parecen probable que vo renuncias é incompatibilidades. Sres. Monroy, Echevarría é Higuera Aguilera y Arrese, Aldaco, Fontana, reno Nieto y Docavo.

El general Pavia.

Ha llegado de Cuba y se ha presentado al ministro de la Guerra, el general brigada D. Tomás Pavia, marqués Navaliches.
Viene enfermo, y ha manifestado al ministro que desea volver á Cuba pronto como se restablezca.

El asesinato del Sr. Moreno Pozo.

El Sr. Minguez y Ranz, encargado de representar al ministerio público en el proceso que se sigue con motivo de la muerte violenta dada al Sr. Moreno Pozo ha terminado ya el estudio de la causa.

El fiscal ha redactado el escrito de conclusiones provisionales, según las cuales se reconoce la existencia de una deuda que asciende á 30.000 pesetas, de la era acreedor el panadero Manuel Villadas, acusado en esta causa.
Solicita el fiscal que, previo el veredicto del Jurado, caso de declararse culpable, le sea impuesta la pena de cuatro años, cuatro meses y un día de cadena temporal, accesorias y costas.
La causa ha pasado al letrado defensor Sr. Elegido y Lezcano para que en el plazo que marca la ley, formule su escrito de conclusiones provisionales.

En honor de Cirujeda.

En Castellón existia el proyecto de galgar al bravo coronel Sr. Cirujeda, de bastion de mando.
Durante su permanencia en Valencía Mércida, está siendo objeto de cariñosas atenciones.

«La Romería del Rocío.»

En la prensa gaditana vemos que petición de la infanta doña Paz, ha sido enviado á Munich, para figurar en aquella Exposicion de Bellas Artes, el hermoso cuadro de Salvador Viniegra, *La Romería del Rocío*.

Las estafetas de Telégrafos.

Hace dias dijimos que se habian sumido las estafetas telegráficas de Madrid. La noticia, según dicen los periódicos ministeriales, no resulta completamente exacta, pues lo que se ha dispuesto es que los despachos sean llevados desde la Central por medio de los repartidores al domicilio de los consignatarios.

El Colegio de Huérfanos de la Guerra.

El señor marqués de Misa nos gira 5.000 pesetas al general Lopez Domínguez con destino á la suscripcion iniciada á favor del Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Han empezado en la fábrica de Tabacos de Alicante los trabajos para montar un nuevo generador de vapor sistema Artiga, construido por la casa Clement de Valencia.

Obispo extranjero.

De regreso de Santiago, donde fué con motivo de las fiestas del Santo Apóstol ha visitado á Pontvedra el Obispo de Brooklyn (Estados Unidos).

Visita pastoral.

El Ilmo. Sr. Murúa, Obispo de Lugo girará en breve una visita pastoral á los arciprestazgos de Deza, Fradeza y Camba.

El acorazado «Oquendo».

Han concluido las obras del pintado del acorazado *Oquendo*.
Se le calafateó la cubierta y se han hecho en él las pequeñas reparaciones.
Se están haciendo obras de prolongacion en el dique de mareas del arsenal de Vila de la Graña.

El «Vizcaya».

En Bilbao ha fondeado el acorazado *Vizcaya*.
Exposicion regional permanente.
En Almería, con motivo del crecimiento que para aquella poblacion significa el ferrocarril en construccion de Linares á Almería, se proyecta celebrar una Exposicion regional permanente.

El Sr. Montero Rios.

Dice un periódico de Vigo: «Ayer tarde estuvo en Vigo el ex-presidente del Senado Sr. Montero Rios. Su previo aviso; hizo el viaje desde Lourizan á Cangas en su carruaje, y desde Cangas á esta ciudad en el vaporcito *Vincenzi*.
Vinieron con él sus hijos D. Eugenio y D. Gerardo; su secretario particular y el alcalde de la referida villa, D. Manuel Siqueiros.

Desde la ribera de Barbés, donde desembarcaron, se dirigió el Sr. Montero Rios á la fábrica de fundición del señor Sanjurjo, y luego ha estado en casa del Sr. Aranda, donde visitaron al ex-ministro liberal los pocos amigos que tuvieron noticia de su llegada.

«A las cinco de la tarde emprendió el señor Montero el viaje de regreso, siguiendo la misma ruta que trajo.»

LOS TEATROS

Zarzuela.

En este teatro tuvo anoche lugar el beneficio de Nieves Gonzalez, la simpática característica que con tanto acierto contribuye al éxito de las obras.
Se pusieron en escena *Basta de castros!*, *El ángel caído* y *El barón de la Casteña*, siendo aplaudidísima en sus diversos papeles por el numeroso y distinguido público que ocupaba las localidades del coliseo.

Circo de Colon.

Anoche hizo su debut en este circo la cantante cosmopolita Mlle. Nini.
Acompañada al piano, cantó con bastante afinacion un wals y una habanera.

recibidos.
El Frégo lo bie
El ponés
lebrar
cúbulo
ocup
El curri
Kn
Va
de ho
siden
muy
Sa
lami
cinq
ner
Pa
mo,
rao
el M
han
aque
Cr
nes
dido
llaz
Se
para
ref
nido
cos
za
vein
B
voci
prob
agit
deci
que
lan
text
gres
sob
imp
S
tes
la
la
set
del
me
y
lin
La
Re
en
tor
tic
ha
la
qu
ha
n
la
la
co
n
ci
di
b
y
P
co
n
in
gy
si
n
p
ci
G
li
c
u
d
t
q
c
n

recibiendo á la conclusion muchos aplausos. El clown Antonet, en su parodia de Frégoli, continúa siendo ovacionado por lo bien que ejecuta el pasillo Relampago. El martes debutará el malabarista japonés Ando Guigero, y el miércoles se celebrará una gran función á beneficio del lebrará una gran función á beneficio del célebre Papino, de cuyos detalles nos ocuparemos el martes.

Esta obra fué estrenada en la Argentina poco después de haber dado vuelta á la prensa europea y americana la noticia de que Julio Ruiz ingresaba en el claustro. Siguen los ensayos de *El cocinero de Su Majestad*, y en seguida empezarán los de la nueva obra de D. Emilio Sanchez Paster *El primer resero*.

estas cosas, sino para hacerlas. Yo tengo conciencia y no haría liquidacion en un asunto sin ver antes los libros y el balance. Las noticias particulares que yo tengo no me bastan para resolver un asunto de tanta gravedad; pero segun sean los datos, y por éstos se ve lo que es preciso, así se debe hacer.

gar á precisar los detalles, que es lo que podría exigir la posesion de los medios de informacion de que solo se dispone desde el gobierno. Aguardamos, sin embargo, á conocer íntegro el discurso del señor Silvela, para confirmar ó rectificar nuestro juicio.

Charada. Es primera una vocal, dice el niño terciá tres, y una nota musical de fijo en segunda ves. Tiene la tercera sexta, ya una buena seis tercera, y que no viene quien cuarta cosa es que saba cualquiera. Es la cinco sexta nombre, y me escribe un conocido que el balneario de todo se encuentra muy concurrido. L. FERNÁNDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana). SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: BO RRI CO TE.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

(DE LA «AGENCIA FABRA».)
El viaje de M. Faure.

Valencia 1.º.—A las nueve de la mañana de hoy ha llegado á esta poblacion el presidente de la República, Sr. Faure, siendo muy aclamado.

Descarrillamiento. Salaburgo 1.º.—Ha ocurrido un descarrillamiento en el ferrocarril, entre las estaciones de Halwang y Seekirchen. El maquinista del tren resultó muerto y el fogonero gravemente herido.

La expedicion al Polo. Paris 1.º.—Segun despachos de Stockolmo, interrogados varios sabios y exploradores acerca del supuesto hallazgo en el Mar Báltico del globo del Sr. Andrée, han dicho que es absurdo suponer que aquel haya tomado semejante direccion. Creen además que, dadas las condiciones del aerostato, no pudo haberse perdido en la fecha en que supuso el hallazgo.

Se trata de organizar una expedicion para acudir en auxilio de los exploradores, en la creencia de que ya habrán tenido que ganar tierra, ó bajar á los bancos de hielo, pues el globo no tenia fuerza para permanecer en los aires más de veinticinco dias.

La política en Portugal. Badajoz 1.º.—La situacion política del vecino reino no parece presentar, por el pronto, peligros de alteracion del orden público. Cierta que los republicanos se agitan, pero tampoco sería difícil que obedecieran á manejos de los regeneradores, que les piden con buenos modos que se lancen á la calle, porque, segun la frase textual de un diario portugués «los progresistas tienen ganas de darles una soba» y los republicanos «no muestran impaciencia por recibirla.»—Fabra.

San Sebastian

FIRMA DE LA REINA.

San Sebastian 1.º (1:35 tarde). S. M. la Reina ha firmado los siguientes decretos: Reformando la plantilla del personal de la Escuela de Música y Declamacion. Concediendo un crédito de 12.000 pesetas para la creacion de una seccion de policia en Tángier. Idem de 40.000 pesetas para gastos del Congreso internacional higiénico demográfico. Exceptuando de la subasta el papel y tinta de los bonos de los efectos del timbre de Ultramar.

La orden de Victoria.—La reclamacion Ruiz.—Nuevo archiduque.

A las dos de la tarde recibe S. M. la Reina al embajador inglés, el cual hará entrega de las insignias de la orden Victoria, concedidas á S. M. el Rey. El señor duque de Tetuan no tiene noticia de los Estados Unidos de que se haya formulado reclamacion alguna por la muerte del dentista Ruiz, á pesar de que lo dicen los periódicos. Nuestro embajador en Viena participa haberse celebrado el bautizo del hijo del archiduque Federico. El embajador ha representado á S. M. la Reina de España.—Mencheta.

SOCIALISTAS BILBAINOS

«Meeting» en San Sebastian.

San Sebastian 1.º.—A las diez de la mañana de hoy ha dado principio el anunciado meeting socialista. El local se hallaba completamente lleno de gente, figurando entre el público algunas mujeres. Las autoridades habian adoptado las convenientes precauciones para mantener el orden. El compañero Pascual refiere las elecciones municipales de Bilbao, censurando duramente los abusos del caciquismo. El compañero Carretero recuerda las dificultades surgidas en Vitoria y San Sebastian para la celebracion del meeting, y recomienda el orden más completo, para dar ejemplo á los enemigos del socialismo.

Parazguá combata la real órden que incapacitó para el desempeño de su cargo á los concejales socialistas, y dice que si éstos no pagan contribucion directa, no debe extrañarse, puesto que nadie la paga en Vizcaya, en donde no existen dichas contribuciones. Añade que él fué concejal, sin que el gobierno tratara de incapacitarlo, hallándose entonces en las mismas condiciones que ahora.

El compañero Pablo Iglesias pronunció un discurso haciendo ver la importancia del socialismo en Bilbao, que logra sacar triunfantes á cuatro concejales, y hace que el ejército tenga que acudir á dicha capital, con lo cual el gobierno es el primero en hacer propaganda del partido. Dice que en el extranjero hay Ayuntamientos socialistas, sin que motiven procesos como los de las Limpiezas y la Vaquería del Retiro.

Sa nos ha negado—añade—local para nuestro meeting; pero la prensa acogerá y multiplicará nuestras protestas; si no sucediese así y llegara á colocárenos fuera de la ley, nosotros la colocaremos á ella cuando triunfemos.

Termina el meeting en medio del órden más completo. El delegado del gobierno se limitó á advertir al orador que se ciñera en su discurso al objeto de la convocatoria.—Fabra.

Correo de Cuba

Santander 1.º (10:15 mañana). Ha fundado el vapor-correo Alfonso XIII, conduciendo 319 soldados enfermos y heridos, y varios jefes y oficiales. Las autoridades fueron á bordo. Han sido conducidos al Sanatorio varios soldados enfermos.—Mencheta.

Intento de suicidio. Del piso tercero de la casa núm. 21 de la calle de Palafox, se arrojó esta tarde una mujer de cuarenta y dos años de edad, llamada Vicenta Perez Cuadrillero, teniendo la suerte de no causarse más que algunas lesiones leves, por efecto de haber chocado con el balcón de uno de los pisos.

DISCURSO DEL SR. SILVELA

El «meeting» de Valencia.

Valencia 1.º (11:20 mañana). Se ha celebrado en el teatro de Apolo el anunciado meeting silvelista, con un lleno completo. El Sr. Lorente hizo la presentación del Sr. Silvela, que fué acogido con calorosos aplausos. El Sr. Silvela pronuncia á continuación su discurso, ocupándose de los pavorosos problemas de Hacienda, de Cuba y de Filipinas, y de la desorganizacion en que se encuentran los partidos políticos.

El gobierno, segun el orador, no tiene otro contacto con la opinion que las conversaciones de Cánovas con los periodistas, haciéndose necesario un esfuerzo patriótico de todos, pues así la Corona, como el gobierno y los partidos, deben procurar salir inmediatamente de los conflictos pendientes. Pide que se reuman las Cortes en Octubre. Añade que el gobierno se aprovecha del letargo del país, como un chiquillo cruel se regocija de ver moribundo á su preceptor.

Dice que se ocupará solo de la cuestion de Cuba, dejando los otros asuntos para meetings sucesivos. Recuerda que en Enero de 1896, Cánovas dijo: «bayonetas y cañones», manifestando que las reformas no servirían, y esto cuando Martinez Campos hacia lo contrario.

Comprende que Martinez Campos fracasara, cayendo sin defenderse, ni vengarse, ni escarmentar. Envió despues Cánovas—añade—al general Weyler, que significa la tendencia contraria, y entonces se decretaron las reformas autonómicas.

Es preciso—dice—que el Sr. Cánovas tenga mucha fuerza para soportar tales absurdos sin hundirse para siempre. Se ocupa el orador del fracaso militar que, consistiendo en enviar grandes refuerzos, no acaba la guerra; que prolongándose, nos arruina; del fracaso internacional, porque las reformas no evitan las humillaciones y los auxilios evidentes; del fracaso político, porque nadie ha hecho caso de las reformas, las que algunos han ridiculizado, anunciando que van á traducirse al inglés para que alguien se entere de ellas.—Mencheta.

Valencia 1.º (11:50 mañana). Fracasado el plan del gobierno, los liberales ofrecen que al llegar al poder implantarán en Cuba una autonomia radical. Las reformas pudieron ser útiles en un tiempo; esto no lo discute nadie. Ahora, lo evidente es que la autonomia será recibida con burlas, pues es elemental que las concesiones no sirven en tales condiciones, sino que perjudican. Conceptúa el Sr. Silvela, que es indisculpable esta error, porque se ha visto durante la anterior insurreccion que aun ofreciendo convertir á Cuba en canton, este ofrecimiento fué desdenado por los insurrectos, mientras nos creyeron débiles; en cambio aceptaron la paz del Zanjón, cuando se convencieron de que éramos nosotros más fuertes.

Si la autonomia diera como resultado inmediato la paz, nosotros la aceptaríamos; pero como pensamos de otra manera, la tenemos por un absurdo, siendo nuestra obligacion la de decir la verdad al país, pues nuestra opinion es que nada útil debe esperarse ni prometerse de la autonomia.

Si surgiera despues un conflicto de fuerza, ¿ibaamos á sostener otra guerra por la autonomia? Cuando esto no lleva consigo la paz, debe desecharse en todo país. Si la autonomia no sirve—se me dice—debe procesarse á la liquidacion del problema cubano. ¿Cómo, cuando?

No es necesario gran valor para decir

Dando por hecho la sumision de los rebeldes, surge luego lo que solo pueda y debe saber el gobierno. ¿Se puede dilatar la liquidacion de Cuba, sin que pierda España? El gobierno debe decir si ha llegado el momento de optar entre que España pierda Cuba ó que Cuba pierda España.

El gobierno debe evitar que llegue un momento en que se diga que España se ha cansado. Si esto sucede, que es á lo que parece que se va, suya será la culpa. (Sensacion).

Si, equivocándonos en mis apreciaciones, la implantacion de la autonomia en Cuba diese por resultado la paz, habia de ser ocupada militarmente la isla? Yo creo que no solo podia conservarse por gran prestigio moral, sino que sería precisa una dominacion pacífica y variar nuestra manera de ser administrativa, de tal modo que nos devolvieran el prestigio en España y en el extranjero.

Describe los tristes caminos que sigue la situacion, haciendo una pintura del estado de abandono en que está el principio de gobierno con la ingerencia del poder público en la administracion de justicia, citando el caso del sobreesimiento del proceso de los concejales de Madrid, lo que constituye un ejemplo corruptor para España y un desprestigio ante el extranjero.

Nosotros—dice—al ver tales debilidades y tal descomposicion de los partidos, hacemos un llamamiento supremo á la opinion, para crear, por la union de nuevos elementos, una nueva fuerza que esté pronta á acudir al peligro, dentro de las condiciones esenciales del órden en España, que son al respecto el sentimiento católico y una Monarquía respetada y dignificada.

Veo, añade, cómo se gobierna á un pueblo espiritualmente que sufre se le arranca doscientos mil hijos y doscientos millones de duros en menos de dos años, y pone sobre las armas á cien mil hombres más.

Ciegos son—dice—quienes no ven el espíritu de Dios sobre las masas y al alma humana sobre el poder de las fuerzas materiales. Burlarse de mí—exclama el orador—porque se dice que esperando hubiese logrado más.

Quiero un nuevo partido que se arroje sobre los que dormidos sobre el timon van á estrellarnos y los separe. No se me oculta que una obra de redencion puede ser un martirio, pero lo tengo descontento y lo estimo más que cuanto hacienda y honor puedan darme los reyes. (Estos párrafos son interrumpidos por repetidos aplausos.)—Mencheta.

Balance del Día

El discurso pronunciado en Valencia por el Sr. Silvela, ha sido el suceso del dia.

A juzgar por el largo extracto telegráfico, que puede verse por separado, el Sr. Silvela ha tratado principalmente de la cuestion de Cuba, señalando los fracasos del gobierno, así en el órden militar, como en el político y el diplomático.

Las censuras al Sr. Cánovas y á la gestion del actual gobierno, aparecen en este discurso más acentuadas que en los anteriores, haciendo notar el orador que gracias al prestigio anteriormente adquirido, ha sido posible al Sr. Cánovas seguir en el poder no obstante sus errores y su política contradictoria.

Respecto á la autonomia, dijo el Sr. Silvela que si trajera la paz, la aceptaría; pero que no siendo esto probable, desde luego la rechaza.

En suma, el Sr. Silvela, considera fracasada la accion militar, cree que las reformas no sirven para nada y rechaza tambien la autonomia como inútil para el fin principal que es acabar la guerra.

¿Cuál es, pues, la solucion del problema cubano? En este punto el señor Silvela vuelve á defraudar las esperanzas de sus oyentes, repitiendo lo que dijo en el meeting del teatro Moderno, que á pregunta tan grave no puede contestarse desde fuera del gobierno, por ser preciso el conocimiento íntimo del asunto, que no puede tenerse más que en el poder.

En tales condiciones, y aunque el Sr. Silvela no diga claramente su pensamiento, ocurre, naturalmente, preguntar: ¿Qué solucion existe fuera de lo que el orador rechaza como ineficaz, es decir, de la accion militar, del planteamiento de las reformas y de la concesion de la autonomia?

Esto es lo que debe decir con claridad, pues no necesita para ello lle-

Telegramas de la Habana, de origen particular, recibidos hoy en Madrid, dicen, segun hemos oido, que el ataque al pueblo de Marianao fué dirigido por el cabecilla Acosta, el cual habia sido indultado por el gobierno hace próximamente un mes.

En el meeting celebrado hoy por los socialistas en San Sebastián, ha reinado órden completo.

Los oradores protestaron de la real órden de incapacidad contra los concejales socialistas de Bilbao, aludiéndose con este motivo por el compañero Iglesias á los recientes procesos de las Limpiezas y de la Vaquería del Retiro.

Por separado los detalles.

Parece que hay bastante agitacion entre los industriales del extrarradio con motivo del concierto para el pago de los consumos.

Mañana será el cierre de tiendas, segun decimos por separado.

La denuncia hecha por Inglaterra de los tratados de comercio vigentes con Alemania y Bélgica, parece indicar que el gobierno británico, cediendo al universal clamoreo que há tiempo se ha levantado en Inglaterra contra la competencia del comercio alemán, se ha decidido á dar su primer paso en sentido proteccionista, aun cuando sólo se refiere al comercio con las colonias.

La rivalidad entre las dos naciones, puesta recientemente de manifiesto con motivo del telegrama de Guillermo II al presidente del Transvaal felicitándole por haber rechazado victoriosamente la incursion del doctor Jameson, habia dado lugar á vivas polémicas en la prensa, en el curso de las cuales, los periódicos ingleses se habian quejado de la invasion del mercado nacional por los productos germánicos, no tan buenos, quizá, pero desde luego más baratos que los de fabricacion inglesa.

Relacionando este estado de opinion con el deseo manifestado por el primer ministro del Canadá, de estrechar más los lazos existentes con la Metrópoli, se explica el acto realizado por el gobierno inglés, acto que significa un cambio importante en la política económica de la nacion.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	31 Julio 1897.	24 Julio 1897.
	Ptas. Cént.	Ptas. Cént.
ACTIVO.		
Oro.....	224.908.082'96	224.583.082'96
Plata.....	268.815.046'30	267.881.236'21
Corresponsales en el extranjero.....	32.335.504'37	33.674.612'13
Efectos á cobrar en el extranjero.....	786.529'72	825.329'53
Descuentos.....	320.131.690'66	313.818.390'02
Préstamos.....	169.395.342'22	164.194.379'01
Efectos á cobrar en el día.....	1.428.675'95	5.047.357'35
Acciones de la Compania Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000	12.270.000
Otros valores en cartera.....	5.180.701'34	4.250.910'35
Deuda amortizable al 4 por 100.....	387.762.563'75	387.762.563'75
Deuda amortizable al 4 por 100, ley de 14 de Julio de 1891.....	3.893.719'48	3.893.719'48
Obligaciones del Tesoro, emision 30 de Junio de 1896.....	200.627.500	208.186.500
Bronces por cuenta de la Hacienda pública....	7.283.440'29	7.187.983'83
Cuenta corriente efectivo del Tesoro público.	8.622.024'10	8.302.474'11
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	8.204.646'99	6.136.215'42
Tesoro público: pago de intereses y amortizacion de Obligaciones sobre Aduanas.....	423.843'93	284.500'18
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	1.302.430'43	1.028.577'78
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	15.265.588'21	15.253.278'20
Diversas cuentas.....	135.088.404'32	146.582.739'24
	1.953.720.739'02	1.961.164.349'55
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	15.000.000	15.000.000
Ganancias y pérdidas.....	3.250.420'45	3.277.552'68
	1.965.926'74	1.668.009'89
Billetes en circulacion.....	1.120.534.275	1.122.866.900
Cuentas corrientes.....	430.508.466'09	434.182.030'26
Depósitos en efectivo.....	28.015.170'66	26.385.388'06
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	37.196.858'93	39.868.513'49
Reservas de contribuciones.....	7.543.915'38	5.587.101'74
Reservas de Aduanas.....	13.346.212'20	12.355.019'14
Créditos concedidos sobre efectos públicos....	148.359.493'57	150.023.834'29
	1.953.726.739'02	1.961.164.349'55

La Mesa de Fornos.

Comida del 2 de Agosto. Cubierto de 5 pesetas. Ordures. Consomé á la escocesa. Pescadilla á la gaitana. Pollo con arroz á la francesa. Tomates rellenos á la bordalesa. Selomillo con patatas glassadas. Babá de Alsberr. Biscuit al café. Postres.

Cultos

Santo de mañana.—Nuestra Señora de los Angeles. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles (Cuarto Caminos), donde se celebrará solemne fiesta á su Titular: por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor cura párroco, y por la tarde terminará la novena siendo orador D. Sandalio de la Sota y Sancho. Se hará procesion de reserva. En San José rogativa circular por los sucesos de Cuba y Filipinas. En Monserrat sigue la novena á la Virgen de las Nieves, siendo orador el señor Manzanedo.

Espectáculos para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—2.ª de abono.—T. par.—Día de moda.—Favorita, para debut de la señorita Galan y del tenor Sr. Menchaca.—Intermedios en el Jardin por la banda del Hospicio.—Entrada, una peseta. ZARZUELA.—Beneficio del coro.—A las 9.—La viejecita.—Retención.—En San José rogativa circular por los sucesos de Cuba y Filipinas. En Monserrat sigue la novena á la Virgen de las Nieves, siendo orador el señor Manzanedo.

MADRID.—IMPRENTA DE EL CORREO.

PROGRESO ANUAL en el ACTIVO desde la fundación de esta Sociedad.

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE SOCIETY

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIEDAD DE SEGUROS A TARIFA DE PRIMA FIJA FUNDADA EN 1859

ACTIVO en 1.º Enero 1897..... \$ 216.773.947,35 RESERVA ó fondo de reaseguro computado al 4 por 100..... 173.496.768,23 SOBANTE computado al 4 por 100... \$ 43.277.179,12

DESARROLLO Y PROGRESO

EN INGRESOS Enero 1.º 1860... \$ 22.707 EN SEGUROS EN VIGOR Enero 1.º 1860... \$ 1.144.000

Sumada la cifra de activo actual, \$ 216.773.947,35, á la de \$ 253.956.351, que ha pagado desde su fundación, la suma realizada por esta Sociedad en provecho ó garantía de sus tenedores de pólizas asciende á \$ 470.730.298, cuya suma, obtenida en menor plazo de 38 años, excede en más de \$ 212.793.000 á la que cualquier otra Compañía de seguros de vida ha pagado y acumulado dentro de igual período de tiempo de su existencia.

OPICINA Y DIRECCIÓN PARA ESPAÑA Y PORTUGAL MADRID PALACIO DE LA EQUITATIVA Hipotecado en garantía de sus tenedores de pólizas de España.

PROGRESO ANUAL en el SOBANTE desde la fundación de esta Sociedad.

SEÑORAS EMBARAZADAS, señores ciclistas CAZADORES Y VIAJEROS Ya sabéis que están de moda las GASOSAS AROMATIZADAS de H. RUIZ, porque son deliciosas, muy útiles y muy cómodas.

MÁQUINA DE IMPRIMIR Patente núm. 16.239 y Adición núm. 17.911 Sistema Brissard Se reciben órdenes en la calle de Recoletos, núm. 12, Madrid.

SOCIEDAD DE TELEFONOS (SOCIEDAD ANONIMA) Tarifas de precios de suscripción al año

Table with 2 columns: Description of service and Price in Pesetas. Includes rates for particular stations, urban lines, public use, and communication with the central office.

PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO) AGENCIA DE ANUNCIOS de RICARDO STORR Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua, y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo anuncios y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Lines to Antillas, New York, Veracruz, and the Philippines. Includes schedules and service details for various routes.

CON HIPOTECAS de casas en Madrid y dehesas en provincias, deseamos colocar de 400 á 400.000 pts. Informar, Calle de Sto. Domingo, 7, bajo izquierda. No se admiten corredores.

CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDICTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los mercados. ABSOLUTA PUREZA y delicioso paladar.

Tiror del Abadía de Chelme Fabricado con aguardiente de Coñar pp. mejor y más digestiva de la gran meiga.

LA GRESHAM COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA (THE GRESHAM LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.) FUNDADA EN LONDRES EN 1848 y establecida legalmente en España desde 1892

IBARRA Y COMPANIA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías.

Guía Comercial de Madrid PARA 1897 Premiada con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, con el Gran Diploma de Honor en la Exposición Internacional de Madrid 1893 y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago 1893.

HERMANN LACHAPLLE, J. BOULET & Co., S.º 41 y 33, Rue Boinod, PARIS ESPECIALIDAD de MÁQUINAS VAPOR

LINIMETO GENEAU Para los CABALLOS Solo este precioso Tópico reemplaza al Cauterio, y cura radicalmente y en pocos días, las Cogerías recientes y antiguas, las Estiadas, Espuñetas, Alcanas, Boletas, Al fies, Emparvanes, Sobrecuerpos, Fiebradas y Anfaros en las piernas de los jóvenes caballos, etc.

AGOSTO 1.º FOLLETIN DE EL CORREO F. 176 CREACION Y REDENCION NOVELA HISTORICA POR ALEJANDRO DUMAS (padre) un gran retrato de mujer y un reclinatorio. —¡Ver el retrato, exclamó Eva: —Madre mía! Y cayó de rodillas sobre el reclinatorio. Jacobo la dejó rezar un momento, después la envolvió con sus brazos y la levantó hasta sus labios.

drez, que unos eran de la escuela lombarda y otros pertenecían á la florentina. Después había una galería de varias escenas de término. La visita terminó en los dos comedores: una mesa con dos cubiertos estaba servida en el de verano, y desde los asientos se veían las flores, los árboles y las estrellas. Jacobo hizo una seña á Eva para que se sentara, la besó la mano y se sentó á su vez. Eva comió sin saber lo que comía. Las emociones de aquel día la habían debilitado, y nada abre el apetito como las lágrimas de alegría.

tamos para Argenton, partamos al momento. Y una hora después, la puerta de la casita se cerraba detrás de los dos seres más felices de la creación. FIN DE CREACION Y REDENCION. Chimenea ambulante. En Manchester, en el Estado de Nueva York, se ha presenciado hace poco un espectáculo nuevo: ha sido transportada una chimenea de fábrica construida con ladrillo y de 27 metros de alta á la distancia de 300 metros, de manera que quedase fuera del recinto de la población. El peso de la chimenea estaba calculado en 98.000 kilos y el camino que había de recorrer era muy estrecho y muy pendiente, por lo cual el problema de la traslación era bastante difícil. Este no obstante, el transporte se verificó sin el menor percance y sin que la chimenea sufriera ninguna deterioro, mediante un sistema de cables y de arganas, por sólo seis hombres con la ayuda de un caballo. La chimenea avanzó 30 metros de camino cada día, y así en diez días llegó á su nuevo emplazamiento, donde ya estaba todo preparado para colocarla en su lugar. Este hecho recuerda el traslado de la torre della Magione en Bolonia, que en la Edad Media fué trasladada intacta con sus campanas de un punto á otro, recorriendo más de 100 metros, habiendo dirigido la operación un italiano llamado Aristóteles de Fioravanti, mecánico distinguido de Bolonia, que murió después en Prusia.

Enfriamiento de los líquidos. Encontrándonos y de lleno en la época de los calores, creamos convenientes indicar un procedimiento para refrescar las bebidas, que no requiere el empleo del hielo, producto imposible de obtener por lo menos á bajo precio, en muchos pueblos del campo. Este procedimiento, que es sumamente sencillo, como puede verse, sólo consiste en echar en una vasija grande agua hasta cierta altura, y una mezcla de partes iguales de salitre y sal amoniacal, en la proporción de una cucharada de esta mezcla por cada litro de agua. En esta vasija se introducirán las botellas de cerveza, vino, agua, leche, etcétera, bien cerradas, dejándolas el tiempo que se desee, siempre que exceda de un cuarto de hora. De este modo, pueden tenerse á todas horas perfectamente frescas las bebidas de que se ha de hacer uso, sin que para conseguirlo haya habido que efectuar más que un pequeñísimo gasto. También se indica otro procedimiento para lograr el mismo objeto, el cual consiste sencillamente en poner en el agua refrescante un buen pedazo de azufre, aunque de este modo se tarda algún tiempo más en lograr el apetecido resultado. La secta de los «adventistas mesianicos» Entre el verde follaje del bosque de Bremgarten (Suiza), en un paraje lleno de hermosura y de poesía, se encuentra acampada la tribu de los «adventistas del séptimo día». Es ésta una secta nacida de la excentricidad americana hacia 1845. Sus afiliados, poseídos un poco de superstición y otro poco de sentido práctico, profesan una especie de religión higiénica. Tienen en Suiza un Instituto de Salud, y en el estío, con el pretexto de reunirse

en Congreso, llevan á sus familias á gozar con pocos gastos las delicias del verano. El campamento formado por tiendas blancas se despierta por la mañana al primer canto de los pájaros y se escuchan en él himnos de gracias al Señor. Dos grandes tiendas constituyen las salas para las sesiones del Congreso que durarán quince días. En derredor de los niños y hablan las mujeres, intercambiando en las disquisiciones religiosas el cuidado de la casa y de la comida frugal. Este es el décimo Congreso de la secta, que, mientras espera al Mesías, procura la mejor manera posible de asegurarse la salud. Echando los dientes. —¡A los ciento cuarenta y tres años! Leemos: «En punto á edad, no tienen comparación los jóvenes matrimonios Boissier con el patriarca del Cáucaso. Porque éste solo, el patriarca, cuenta cerca de siglo y medio. Es un predicador, eslavo de Vasísi, perteneciente á la raza caucásica. Guergardz tiene la friolera de ciento cuarenta y tres años. Conserva una excelente vista, piernas fuertes y ágiles, y lo que es más raro aún: le han salido hace poco unos dientes nuevos! Es decir, que á su edad está en la dentición.» Y si lector dijeres ser contento, como me le contaren te lo cuento.